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                        MOT D’ACCUEIL DU PRESIDENT DU COMITE DEPARTEMENTAL ALLIER NATATION   
                              

Permettez-moi, tout d'abord, de vous remercier toutes et tous de votre présence aujourd'hui. 
   C’est pour moi un grand plaisir de vous retrouver, et c’est très chaleureusement que nous vous accueillons ici dans cette 

salle de la Maison des Associations de SAINT VICTOR mise à la disposition par Monsieur le Maire de la localité, chacune 
et chacun d’entre vous au nom du Comité Départemental Allier Natation. 
 

Je sais que, pour certains, il n'a pas été facile de se libérer. Notre travail, notre vie familiale, nos multiples 
contraintes nous imposent de nombreuses obligations. Je les remercie d’autant plus de l’effort qu’ils ont consenti pour 
participer à nos travaux, Que certains devront rapidement nous quitter à l’issue de nos travaux, car ce soir se joue un 
match de water-polo particulièrement important pour le NC MOULINOIS au Centre Aqualudique L’Ovive à MOULINS et 
les membres de ce club se doivent d’être présents en terre Moulinoise pour pouvoir apporter tout le soutien que leur 
équipe est en droit d’attendre. 
 

Je remercie très sincèrement de leur présence : 
 

 Madame Marion OSTROWETSKY, Chef du service Jeunesse, Sport, Vie Associative à la DDCSPP ALLIER,  
représentant Madame Pascale DOUCET, la directrice de la DDCSPP 

 Madame Corinne TREBOSC-COUPAT, Vice-Présidente du Conseil Départemental de l’ALLIER chargée des 
Sports, de la Vie Locale, des Associations et de la Ruralité représentant Monsieur Gérard DERIOT 
Président du Conseil Départemental, 

 Monsieur Samir TRIKI, vice-président de la Communauté d’Agglomération Montluçonnaise, représentant 
Monsieur Daniel DUGLERY, Président de la Communauté d’Agglomération 

 Monsieur Denis CADON, Président du Comité Régional Auvergne Natation, 
 Monsieur René CASILLA, Adjoint aux sports à la Ville de MONTLUCON,  
 Monsieur Jean Pierre GUERIN, Maire de SAINT VICTOR  

 
Je voudrais excuser par ailleurs : 
 

 Monsieur Thibault JAY, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif de l’ALLIER 
 Madame Stéphanie MARTIN, Directrice de l’agence d’Yzeure du Crédit Mutuel Massif Central  

  
     Comme vous le savez, la séance se déroulera de la façon portée à votre connaissance dans la lettre de 

convocation qui fixe l’ordre du jour de nos travaux. Si personne n'a rien à ajouter à ce petit préambule je vous propose 
d’entamer les débats dès maintenant et laisse la parole à notre Secrétaire Générale afin de procéder à l’appel nominal 
des clubs et à la vérification des pouvoirs. 
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Appel nominal des clubs et vérification des pouvoirs 
 

Clubs 
 

Nombre licences  
2015/2016 

Voix attribuées Voix représentées 

A.S DOMPIERRE NATATION 115  4  4 

COMMENTRY NERIS NATATION  84  3  3 

A.S.C SAINT GERMAIN 184  5  5 

ASPTT MONTLUCON NATATION   51  3  3 

C.S COSNE D’ALLIER   47  2  2 

GANNAT OLYMPIQUE.NATATION 583 12 12 

MONTLUCON NATATION 414 10 10 

NAUTIC CLUB MOULINOIS 170  5  5 

VICHY VAL ALLIER NATATION 759 14 14 

VICHY DOME SYNCHRO  35   2   2 

TOTAL DES VOIX 2442 60 60 

 
 

Après le contrôle des pouvoirs, le total des voix représentées est de 60/60, soit 100% des voix représentées 
Le quorum étant totalement atteint l'Assemblée Générale peut donc valablement délibérer. 
 
Homologation du Procès-verbal de l’Assemblée Générale ordinaire du 28 Novembre 2015 
 
Soumis au vote des représentants des clubs, le PV de l’assemblée générale ordinaire qui s’est tenue le  

28 novembre 2015 au CREPS de VICHY AUVERGNE est adopté à l’unanimité. 
 

Rapport moral de Monsieur Alain BERGON Président du Comité Départemental Allier Natation 
 
Madame la Directrice Départemental de la Cohésion Sociale et de la Protection des Populations, 

Madame la Vice-présidente du Conseil Départemental de l’Allier, 

Monsieur le Vice-président de la Communauté de l’Agglomération Montluçonnaise 

Monsieur le Président du Comité Régional Auvergne Natation 

Monsieur l’Adjoint aux Sports à la Ville de MONTLUÇON 

Monsieur le Maire de SAINT VICTOR 

 

Après ces douze années passées à vos côtés, avec volonté, enthousiasme, mais aussi avec tout 
l’intérêt que je porte à la Natation depuis plus de trente ans, ce n’est pas sans un certain pincement au cœur 
que je m’adresse à vous ce soir. Soyez rassuré, chez moi il n’y a ni regret, ni nostalgie, mais une vraie volonté 
affichée de transmettre les fonctions pour lesquelles vous m’avez accordé votre confiance au cours de ces 
différents mandats et à ce titre, je tiens à vous en remercier très sincèrement. 

L’équipe qui sera élue toute à l’heure aura non seulement pour mission de mettre en œuvre la 
politique départementale pour l’olympiade 2017-2020, mais aussi celle de prendre une place prépondérante 
au sein de la future Ligue AUVERGNE- RHONE- ALPES dans laquelle les Présidents des Comités 
Départementaux devraient siéger. 

A ce titre, j’ai tenu à inviter Denis CADON, Président du Comité Régional Auvergne Natation, mais 
aussi candidat à la Présidence de la future Ligue afin qu’il puisse devant vous intervenir à l’occasion de nos 
travaux, sur l’avancée du projet de traité de fusion, du projet de statuts dans lesquels seront intégrés de 
manière formelle la mise en place du Conseil des Départements/Territoires et pour lequel j’ai émis devant mes 
pairs des 11 départements un avis plus que favorable sur cette proposition.  

Il m’ait en effet apparu souhaitable que puisse être porté à votre connaissance avant l’assemblée 
générale extraordinaire qui se tiendra le 17 décembre au CDOS du PUY DE DOME à CLERMONT-FERRAND 
ces informations. 
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Avant de procéder à l’élection de celles et ceux qui auront la charge de mettre en place la nouvelle 
équipe et la nouvelle politique départementale pour ces quatre nouvelles années, j’ai souhaité vous dresser un 
rapide bilan de l’action que nous avons conduite au sein du CDAN durant la saison sportive écoulée. 
 
Nos licenciés 
 

En 2012, tout comme en 2008 d’ailleurs, j’avais fait état que la crédibilité et la notoriété du Comité 

Départemental ne pourraient être reconnues que si la représentativité en termes de licenciés était à la hauteur 

de nos attentes. Cet appel a été entendu puisque nous avons enregistré au cours de la saison sportive 

écoulée au travers des 11 clubs actuellement affiliés pas moins de 2658 licenciés contre 2270 au cours de la 

saison 2014-2015. Il n’est pas inutile de rappeler qu’il y a 12 ans nous en étions à 1263. 

 
Nos finances 
 

Les finances du Comité Départemental ne sont pas extensibles, mais nous nous sommes assignés 

vers nos objectifs majeurs en donnant le maximum de moyens à certaines catégories en organisant des 

stages préparatoires « Benjamins » en marge de la Coupe de France des Départements et des 

regroupements pour la catégorie « Poussins » dans le cadre de la Coupe Frank ESPOSITO qui cette année 

s’est tenue pour sa 24éme et peut être dernière édition sur notre territoire Bourbonnais. Nous aurions aimé 

aller plus loin dans nos engagements financiers, mais il convient d’être vigilant en termes de gestion. Il y aura 

peut-être lieu pour le futur de revoir certains tarifs qui n’ont pas bougé depuis le début de l’Olympiade écoulée. 
 

Notre plan de développement 
 

Nous avons en majeure partie rempli notre contrat, sauf à l’évidence celui de n’avoir pu atteindre en 

fin de mandat le cap des 3000 licenciés que je m’étais fixé en début d’Olympiade. Il faudra aller plus loin si 

nous voulons développer l’ensemble de nos pratiques en faisant notre le double principe 
 

1 piscine = 1 club et 1adhérent = 1 licencié 
 

Il appartiendra à la nouvelle équipe de fixer les grandes orientations pour l’Olympiade 2017-2020 en 

adéquation avec les préconisations fédérales, mais aussi et surtout en tenant compte des spécificités du 

territoire Bourbonnais et de la situation sportive départementale. 
 

Ma satisfaction « Le bénévolat sportif » 
 

Elle réside ce soir sur le fait que mon appel récurant lancé depuis à minima six ans a été entendu 

puisque ce soir 25 candidatures ont été reçues dans les délais légaux pour pouvoir élire le nouveau Comité 

Directeur sur les 23 postes que prévoient nos dispositions statutaires (poste de médecin exclu). Il y aura du 

travail pour tout le monde, et même au-delà. L’ère de « l’activus benevolus » a enfin refait surface à ma 

grande satisfaction. 
 

Le développement de la communication - Mon cheval de bataille 
 

Promouvoir le sport, la natation, ses valeurs est resté un des fils conducteurs des priorités du comité 

départemental. Tous les moyens de communication utiles ont été développés.  

La très nette hausse de fréquentation de notre site internet montre bien que les efforts déployés par 

voie de presse, par la communication autour des bassins ont porté leurs fruits. Je formule l’espoir que cette 

politique mise en place contribuera d’accroitre encore plus notre crédibilité et notre représentativité. Il y certes 

la communication externe qui valorise notre discipline, mais c’est en interne qu’il faudra continuer de perpétuer 

sans relâche l’effort que j’ai souhaité initier au sein de notre instance départementale. 
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Mon équipe – « mes fidèles compagnons de route » 
 

J’ai eu grand plaisir au cours de ce mandat, mais aussi des précédents de travailler avec une équipe 

de femmes et d’hommes dévouée, solidaire, sympathique composée intégralement de bénévoles, et qui a 

œuvré je puis en porter témoignage pour le seul intérêt général des clubs du Comité Départemental Allier 

Natation et au seul profit des nageuses et nageurs dont il avait la charge. 

 
Ma grande satisfaction même si elle a pris un certain temps à se dessiner, s’est concrétisée par le travail 

réalisé en commissions et que j’avais prôné haut et fort depuis que vous m’avez accordé votre confiance un 

certains 24 novembre 2004. Vous m’avez à cette époque confié « les clés de la maison » et pourtant en néo 

bourbonnais que j’étais, je ne connaissais personne. Il n’y avait plus de président, plus de secrétaire général 

et plus de trésorier. Le défi a été relevé et avec toute cette équipe, je pense sans forfanterie que nous n’avons 

pas à rougir du travail effectué, même si j’ai pleinement conscience qu’il y en a encore énormément à 

accomplir. 
 

Merci à l’ensemble des 11 membres actuellement élus (nous étions 16 en début d’Olympiade) que je tiens à 

saluer publiquement ce soir avec un clin d’œil particulier aux 8 indéfectibles qui se représentent ce soir à vos 

suffrages pour apporter leur expérience acquise durant les précédents mandats. Sans minimiser l’action 

prépondérante de l’ensemble des membres, je voudrais adresser un clin d’œil à ma « garde rapprochée » - 

car sans eux il n’aurait pas été aisé de mener à bien nos différentes actions 
 

Merci à toi Isabelle pour la somme de travail que tu as réalisée à mes côtés en tenant avec célérité, entregent, 
rigueur la fonction pas facile de secrétaire générale et d’animatrice de la commission informatique que tu as 
initiée récemment et qui donne pleine satisfaction à toutes et tous. Tu as été une collaboratrice 
particulièrement précieuse et avec la personnalité qui te caractérise tu as su faire valoir tes idées pour 
lesquelles très très souvent j’ai adhéré,




Merci à toi Jérôme pour la lecture avisée des règlements sportifs et qui ont permis à la commission sportive 
départementale que tu présides de pouvoir m’éclairer et m’orienter sur les dispositions sportives et les bonnes 
décisions à prendre sur la conception et la finalisation des différents calendriers sportifs départementaux que 
nous avons actés. Merci aussi pour tes interventions pertinentes et éclairées lors de ta participation aux 
différents congrès de la FFN ou tu m’as accompagné, et en particulier celui de REIMS, permettant au passage 
de valoriser devant l’assistance des ateliers, notre département mais aussi et surtout ses infrastructures que 
beaucoup nous envi,




Merci à toi Jean Marie pour le soutien efficace apportée au Président au plan de l’informatique départementale 
pour aiguiller ma fonction de webmaster du site, ou je n’ai toujours pas saisi comment il convenait de mettre 
en musique certains problèmes techniques. J’étais le rédacteur, tu étais le technicien nous avons je le pense 
fait un bon duo,




Merci à toi Laurent pour avoir permis au Comité Départemental de contribuer au développement de 
l’information et de la communication – actions que je considère prépondérantes pour accroitre la crédibilité de 
notre instance. La somme d’articles rédigées, la somme de reportages photographiques ou vidéos réalisés par 
tes soins en collaboration avec ton épouse et ta fille en sont l’illustration parfaite, telle que nous l’avions défini 
dans notre plan de développement,




Merci à toi Gérard pour avoir tenu les cordons de la bourse avec sérieux et rigueur. Les chiffres qui seront 
présentés tout à l’heure par mes soins attestent de la célérité avec laquelle tu as conduit la mission qui t’avais 
été confiée. J’associe toute la Natation Bourbonnaise pour t’assurer de notre chaleureux soutien et me fait 
l’interprète de toute et tous pour te souhaiter un prompt rétablissement.



 
Avant de conclure, je ne voudrais pas passer sous silence la fierté que j’ai eu d’avoir pu compter au sein du 
Comité Départemental 
 
 5 clubs qui ont répondu aux critères pour être labélisés au titre de l’Olympiade écoulée, 


 4 clubs Bourbonnais qui se sont engagés dans le dispositif ministériel « J’apprends à nager »

http://abcnatation.com/alliernatation


  

 

 
http://abcnatation.com/alliernatation 

 

 

 
 

Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents, chers amis sportifs le Comité Départemental a tenté 
d’accomplir avec détermination la mission que vous lui avait confiée et ce soir avant de tirer le rideau, je 
voulais très simplement mais surement vous faire partager la fierté que j’ai eu d’être votre chef de file durant 
ces douze années. Avec votre participation active nous avons agi pour le bien du plus grand nombre et pour 
le développement du sport, élément structurant de la jeunesse et de notre société contemporaine. 
 
Merci à la Natation Régionale et en particulier à Denis CADON son Président pour l’aide et l’écoute qu’il 
apporte et continuera d’apporter à la Natation Bourbonnaise – je n’en ai aucun doute,

Merci au Conseil Départemental de L’ALLIER qui soutient nos actions en nous aidant financièrement au titre 
de l’aide au fonctionnement du Comité Départemental, mais aussi pour l’aide octroyée dans le cadre du suivi 
annuel de notre plan de développement, 


Merci à la DDCSPP ALLIER pour l’écoute attentive portée à notre endroit tant dans le cadre du CNDS que 
dans celui des réunions auxquelles j’ai eu plaisir de participer – je pense en particulier à celle qui m’a permis 
de pouvoir valoriser les perspectives de développement des clubs de natation en Allier, dont pour certains ont 
permis d’aboutir sur des créations de postes en leur sein, 


Merci aux collectivités territoriales (communautés d’agglomération, communautés des communes, 
municipalités) pour la mise à la disposition des infrastructures nécessaires au développement des pratiques 
des clubs et à l’organisation de nos compétitions départementales, 

Merci au mouvement sportif départemental, malheureusement absent ce soir à nos travaux, 


Merci au Crédit Mutuel Massif Central - Agence d’YZEURE notre partenaire, 


Merci à vous toutes et vous tous pour la confiance que vous nous avez accordée durant ce mandat.

 

Acteurs de la Natation « Bourbonnaise », nageurs, nageuses, entraineurs, dirigeants, accompagnateurs, 
bénévoles, internautes soyez également remerciés. 
Merci à toutes et tous et bon vent à la Natation Départementale. Je suis qu’avec force et volonté nous ne  
tarderons pas à parler d’elle. 
 
Présentation des candidats – Opération de vote 
 
Conformément à l’ordre du jour, le Président du Comité invite les 25 candidats à se présenter nominativement 
et à tour de rôle à l’assistance présente et fait procéder au vote des membres à bulletin secret. 
 
Désignation des scrutateurs 
A la demande du Président Madame THOMASSET et Monsieur TOUSSAINT sont désignés en qualité de scrutateurs. A 
l’issue de cette désignation, il est procédé à « bulletin secret » au vote des membres qui composeront le futur Comité 
Directeur et dans l’attente de la proclamation des résultats, la parole est donnée aux différents membres du CDAN pour 
lecture de leur rapport. 
 
Rapport moral de la Secrétaire Générale : (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
Le Président remercie Isabelle GODEFROY pour la qualité du rapport présenté, et surtout pour tout l’intérêt qu’elle porte 
au service de la Natation Départementale, malgré des activités familiales, professionnelles et associatives 
particulièrement chargées.  
 
Rapport financier du Trésorier Général : (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
En l’absence Gérard MAQUAIRE actuellement convalescent, Jean Marie GODEFROY donne lecture du rapport préparé 
par le Trésorier Général. Le Président du Comité remercie le commentateur du rapport financier, tient à remercier 
publiquement Gérard MAQUAIRE pour la célérité et la rigueur avec lesquelles il a tenu les finances du Comité 
Départemental. 
 
Rapport des Vérificateurs aux Comptes  
En l’absence de Jean Claude SAIGNE, Jean Marc SCHMITT donne lecture du rapport élaboré par les DEUX 
vérificateurs aux comptes du CDAN. Le Président remercie très sincèrement les vérificateurs aux comptes représentés 
ce soir par Jean Marc pour la mission de contrôle qu’ils ont effectuée auprès du Trésorier Général. 
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Vote sur le compte de l'exercice clos  
Le compte-rendu de l'exercice clos présenté Jean Marie GODEFROY au lieu et place du Trésorier Général n’appelant 
aucune remarque particulière, ce dernier est approuvé à l'unanimité par les membres présents. 
Présentation du budget prévisionnel (Cf. BP en annexe - Adopté à l’unanimité) 
Présenté conjointement par Alain BERGON ce Budget prévisionnel n’appelle aucune remarque particulière.  
Désignation des vérificateurs aux comptes 
Le président du CDAN propose à l’Assemblée après accord des intéressés de désigner dans leur fonction Madame 
Catherine GRANDREMY et Monsieur Jean Claude SAIGNE en qualité de vérificateurs aux comptes. La proposition mise 
aux voix est adoptée à l'unanimité. 
Rapport de la Commission Sportive (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité)  
Alain BERGON tient à remercier Jérôme LATHENE pour tout le travail qu’il réalise en interne au sein de cette 
icommission.  
Rapport de la Commission Stages (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) Le Président remercie 
Michèle LAPORTE, pour tout le travail qu’elle conduit au sein de cette commission en liaison avec la Commission 
Sportive. 
Rapport de la Commission des Officiels (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
Alain BERGON félicite Sébastien BRANGER pour l’action qu’il conduit au sein de cette commission dont il vient 
récemment de prendre les rênes au lieu et place de David FRADY convalescent et à qui nous souhaitons des vœux de 
prompt rétablissement. 
Rapport de la Commission des Maitres (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
Alain BERGON félicite Sébastien BRANGER pour l’action qu’il conduit au sein de cette commission nouvellement créée. 
Rapport de la Commission des Récompenses (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
Le Président du Comité remercie Michèle LAPORTE pour l’engagement sans faille qu’il conduit au sein de cette 
commission depuis sa nomination à ce poste.  
Rapport de la Commission Communication (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
Le Président remercie Laurent ROBIN l’action qu’il a conduit tout au long de la saison écoulée pour valoriser l’image du 
Comité Départemental 
 
Résultats du vote 
Sous la conduite des scrutateurs , Alain BERGON, Président du Comité Départemental donne lecture des résultats. 
 

DUBUISSON Blandine  60 voix - Elu 
GODEFROY Isabelle  60 voix - Elu 
PASCAL Pierre  60 voix - Elu 
ROBERT Clément  60 voix - Elu 
BRAVARD Laurent  60 voix - Elu 
DESTAILLEUR Julien  59 voix - Elu 
GARÇON Bernadette  59 voix – Elu 
PASQUIER Sylvie  59 voix - Elu 
BOUCHARD Christine  59 voix - Elu 
BRANGER Sébastien  59 voix - Elu 
CHANET Florian   59 voix - Elu 
FRAILE Xavier   58 voix – Elu 
GABRIEL Christelle  58 voix - Elu 
LAPORTE Michèle  58 voix - Elu 
DEBROUVER Amandine 57 voix - Elu 
GODEFROY Jean Marie 57 voix - Elu 
LATHENE Jérôme  57 voix - Elu 
SCHMITT Jean Marc  57 voix - Elu 
LATRUBESSE Laurent               56 voix - Elu 
MILAN-LAFFAY Irène  56 voix - Elu 
ROBIN Laurent  56 voix - Elu 
PERROT Nathalie  52 voix - Elu 
LEFAURE Thierry  45 voix - Elu 
LORIEUX Dorothée   24 voix - Non Elu 
ZENOU Gérald   22 voix - Non Elu 
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Le Comité Directeur nouvellement élu se retire afin de pouvoir proposer à l’Assemblée Générale la désignation  
du nouveau candidat à la Présidence du Comité Départemental Thierry LEFAURE est le seul candidat pour occuper  
cette fonction. Après un vote à bulletin secret Thierry LEFAURE est élu à la présidence du Comité Départemental Allier 
Natation par l’Assemblée Générale par 49 voix pour – 10 contre – 1 bulletin nul. 
Le nouveau Président remercie les clubs qui viennent de lui témoigner sa confiance et invite les nouveaux membres du 
Comité Directeur à se réunir le plus rapidement possible à une date qui leur sera communiqué très rapidement afin  
de pouvoir constituer le nouveau bureau directeur. 

 
Intervention des personnalités présentes 
L’ensemble des personnalités présentes et à tour de rôle prenne la parole notamment pour remercier et féliciter le 
Comité Départemental Allier Natation pour la qualité des débats de cette Assemblée Générale : 
 
Intervention de Madame Corinne TREBOSC-COUPAT Vice-Présidente du Conseil Départemental 
Madame la Vice-présidente souligne le bon fonctionnement du comité départemental et note la présence de tous les 
clubs du département aux travaux de cette AG, mais aussi la représentativité de tous les clubs parmi les membres qui 
ont candidaté pour participer au Comité Directeur. 
Elle félicite le Président pour les bons résultats sportifs enregistrés au cours de la saison écoulée ; et notamment lors de 
la Coupe Franck ESPOSITO que le conseil départemental de l’Allier a soutenu en octroyant une subvention au Comité 
et que la collectivité continuera de soutenir les actions conduites par le Comité Départemental.  

 
Intervention de Monsieur Jean Pierre GUERIN - Maire de SAINT VICTOR 
Monsieur GUERIN est réjoui que le Comité Départemental ait choisi la commune de SAINT VICTOR pour y effectuer 
ses travaux. Il félicite le Comité pour l’ensemble de ces résultats, et profite de son temps d’écoute pour effectuer une 
présentation rapide de la commune et de sa place privilégiée dans l’agglomération et notamment des installations 
sportives. Il souligne la qualité du club MONTLUCON NATATION et le plaisir d’accueillir des compétitions sur son 
territoire ou d’ailleurs est implanté le Centre Aqualudique de la Loue. 
 
Intervention de Monsieur Samir TRIKI – Vice-Président de la Communauté d’Agglomération Montluçonnaise 
Monsieur TRIKI se félicite d’être présent à cette AG. Il évoque en particulier la convention exemplaire qui a été signée 
entre la Communauté d’Agglomération Montluçonnaise et l’instance fédérale représentée par le Comité Régional 
Auvergne Natation sur le plan ministériel « J’apprends à nager » mis en œuvre sur l’agglomération, en précisant tout 
l’intérêt qu’il convenait de mettre en œuvre ce plan pour prévenir les noyades, notamment chez les jeunes. Il félicite le 
Comité Départemental pour l’ensemble des résultat obtenus, mais aussi le club local de MONTLUCON NATATION et 
fait part de son satisfécit sur les manifestations de portée nationales qui sont organisées au Centre Aqualudique de la 
Loue. 
Intervention de Monsieur René CASILLA – Adjoint aux sports à la Mairie de Montluçon 
Remercie le Président du CDAN pour l’invitation aux travaux du Comité Départemental, et félicite le Président pour les 
actions conduites tout au long de l’année. Il se réjouit de constater du nombre de bénévoles venant de l’ensemble des 
clubs du département - candidats au Comité Directeur au moment où les bénévoles sont de moins en moins nombreux 
au sein de nombreuses associations. 
 
Intervention de Monsieur Denis CADON – Président du Comité Régional Auvergne Natation 
Mesdames, Messieurs les élus  

Je remercie le Président du Comité Départemental de m’avoir invité à participer à vos travaux à l’occasion de cette 
assemblée générale élective. J'ai l'habitude de répondre présent à chaque fois que mon agenda me le permet car pour 
moi, c’est toujours un moment important pour honorer l'ensemble des dirigeants mais aussi pour être à l'écoute des 
clubs. Mais cette AG est particulière car d'une part elle arrive aux termes de l'Olympiade, mais plus encore parce que 
votre président a décidé de passer la main après trois mandats soit douze saisons à la tête de votre comité.  
 
Aujourd'hui je considère que le Comité Départemental de l'Allier est exemplaire que ce soit dans le fonctionnement de 
ses clubs, de l'engagement de leurs dirigeants et dans le déploiement des politiques régionale et fédérale. 
Dans un premier temps je souhaite saluer le travail fait par les clubs et les résultats sportifs et ceci dans toutes les 
disciplines. 

http://abcnatation.com/alliernatation


  

 

 
http://abcnatation.com/alliernatation 

 

 

 
Tout d'abord en natation course et en particulier à VICHY VAL D’ALLIER NATATION, MONTLUCON NATATION 
Bien sur le water-polo avec le NAUTIC CLUB MOULINOIS, qui joue au plus haut niveau et surtout qui, depuis le début 
de l'olympiade s'est totalement engagé dans le développement de la discipline en Auvergne. 
C'est aussi le cas avec la natation synchronisée avec VVAN, l'ASPTT MONTLUCON et VICHY DOME SYNCHRO  
Il y a beaucoup de chose à dire pour démontrer la qualité de tous et le travail réalisé : 
  

 Le doublement des licences 

 Les clubs labellisés 

 Les résultats sportifs 

 Le dispositif « J'apprends à nager » 

 L'ENF 

 L'organisation des compétitions régionales, interrégionales et nationales.  

 

Je pense que tout cela est aussi parce que vous avez eu un président départemental comme Alain.  
 
C'est votre président, mais c'est aussi le Secrétaire Général du Comité Régional et je connais ses valeurs, son 
engagement, sa volonté de rassembler, sa volonté de fonctionner en équipe, mais aussi sa capacité de travail. 
Il a su fédérer une équipe autour de lui et les rapports qui vous ont été présentés démontrent sans discussion la grande 
qualité du travail que vous avez réussi ensemble.  
Alain je tiens à te remercier pour cela car sans toi, je ne suis pas certain que la natation bourbonnaise en serait là. Tu as 
bien préparé la suite et je ne doute pas que l'équipe qui prend le relais saura poursuivre votre travail. Il est exceptionnel 
qu'il y ait plus de candidats que de postes et donc deux candidats ne seront pas élus. Je compte sur vous pour que tous 
soient associés. 
 
Habituellement dans le milieu du sport il y a plus de candidats que de postes lorsque les instances (clubs, comités,) sont 
en difficultés et qu’il y a des y a des rivalités qui n’ont pas permis de se mettre d’accord avant sur une équipe. 
Aujourd’hui c’est l’exemple inverse avec un comité dont le fonctionnement est exemplaire et pour lequel l’équipe 
sortante est soudée mais aussi donne envie à d’autre de la rejoindre. C’est pourquoi statutairement il y aura deux 
éliminés à l’issue du vote mais je recommande que tous soient intégrés dans l’équipe qui gérera les destinés du comité 
de l’Allier pour cette nouvelle olympiade. 
 
Maintenant que tu seras un peu plus libre, tu sais que je compte sur toi pour m'accompagner dans le projet que je 
souhaite conduire dans La ligue Auvergne – Rhône - Alpes  
Maintenant quelques mots sur la Ligue Auvergne - Rhône - Alpes : 
 

 Le travail de préparation  

 Le conseil des territoires  

 Ma volonté de conduire un projet dans l'esprit de ce que j'ai pu faire pour le comité d'Auvergne : écoute 

 
Intervention de Madame Marion OSTROWETSKY, Inspectrice à la DDCSPP ALLIER, 
 
Madame l’Inspectrice intervient sur les bonnes relations que la DDCSPP ALLIER a noué avec le Président du Comité 
Départemental au travers des rencontres/réunions fréquentes organisées par les services de l’Etat. Elle met notamment 
en exergue celle organisée fin Mars 2016 entre la DDCSPP et le CDAN dans le cadre des perspectives de projet de 
développement des clubs de natation en Allier et qui a conduit pour à pouvoir soutenir des projets, contractualiser des 
emplois, et pouvoir engager certains clubs dans le dispositif « J’apprends à Nager ». Madame l’Inspectrice communique 
donne quelques chiffres sur les aides attribuées par les services de l’Etat dans le cadre des dispositifs dont il est fait 
mention supra et sur les dotations au titre du CNDS. 
 
 
Remise des récompenses (Liste en annexe) 
Le Comité Départemental Allier Natation assisté des personnalités présentes, procède à la remise des récompenses, 
dont le palmarès était communiqué à l’assistance par le Président de la Commission Sportive Natation Course.  
 
 
 

http://abcnatation.com/alliernatation


Clôture de L'Assemblée Générale 
 
Plus aucune question n’étant à l’ordre du jour, le Président du CDAN remercie l’ensemble des personnes 
présentes à cette Assemblée Générale Ordinaire, et notamment le Président du club de MONTLUCON 
NATATION, ainsi que tous ses membres pour l’aide précieuse apportée dans l'organisation de cette Assemblée 
générale, avant de convier l’ensemble des participants au traditionnel vin d’honneur. 
 
 

 
                           Assemblée Générale Elective close à 19 heures 30 
 
 

                      Alain BERGON     Isabelle GODEFROY 
Président      Secrétaire générale 
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RAPPORT MORAL 
 

Une nouvelle Olympiade vient de s’achever et les dirigeants de notre comité arrivent eux aussi au 

terme de leur mandat. Le travail effectué par chacun a permis de tenir le cap et d’atteindre les 

objectifs fixés au début de l’olympiade. 

 

D’un point de vue sportif le Comité peut être satisfait d’avoir su mettre en place le dispositif ENF et 

suivre avec sérieux les différentes réformes de ce celui-ci pendant cette Olympiade. Ceci n'a été 

possible que grâce au travail de tous, Dirigeants et Entraîneurs de clubs, qui ont accepté d’en être les 

acteurs. 

Autre satisfaction, la réussite de nos équipes départementales en compétition et les bons résultats 

de nos nageurs dans toutes les compétitions fédérales où ils savent représenter avec brio le 

Département de l’Allier. En cela, ils sont les sources de notre motivation. 

Une grande satisfaction cette saison avec l’organisation de la coupe Franck ESPOSITO. Cette réussite 

est le résultat d’un travail d’équipe où tous; instance dirigeante des installations nautiques (avec un 

remerciement particulier pour Géraldine qui est restée à notre écoute), Dirigeants et Bénévoles des 

clubs, Encadrement sportif des équipes, Membres du Comité de l’Allier, Partenaires et, enfin, tous 

les Nageurs qui se sont comportés de manière exemplaire tant sur le plan sportif que pour 

l’ambiance qu’ils ont su mettre au bord du bassin. 

 

Les commissions restent les points forts pour le Comité Départemental. Le travail, l’enthousiasme et 

le sérieux des membres de ces commissions nous permettent d’atteindre les objectifs que nous 

avions fixés à nos différentes actions. 

Je vais, cette année, mettre plus particulièrement à l’honneur la commission informatique plus 

particulièrement en charge du traitement des compétitions. 

Depuis deux années maintenant, les membres de cette commission ont tous accepté de prendre du 

temps pour se former d’abord en théorie puis au bord des bassins. 

Pour la saison qui débute l’équipe continue de travailler en concertation pour parfaire son 

organisation et atteindre les objectifs fixés, à savoir une équipe multiple autonome sur la plupart des 

bassins du comité. Travailleurs et ouvrières dans l'ombre, ils contribuent tout autant, et j'oserai dire, 

même plus, que les indispensables officiels qui officient dans la lumière au bord du bassin. 

 

J’insisterai donc fortement pour que tous nous soyons conscients que le travail de ces commissions 

n’existe que grâce à leurs membres et l'envie de travailler ensemble. Nul besoin d’être au comité 

Directeur pour en faire partie ou d’être "bac+357". Une licence fédérale en cours et le désir de voir la 

vie au bord de nos bassins continuer sont largement suffisants. 

 

Le site Internet reste le point fort de notre comité. Attention cependant car si grâce à lui la 

communication devient plus simple et efficace, cela reste un moyen. Pour que cette communication 

réelle et efficace existe entre tous il nous faut apporter un peu plus de rigueur dans la gestion des 

informations. Je ne citerai que l'exemple des courriels qui arrivent sur nos boîtes mails. 

Régulièrement les informations qu'ils véhiculent ne sont que partiellement consultées ou non 
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transférées à des destinataires utiles. Les questions posées restent sans réponses nécessitant des 

relances ou bien conduisent à des questions pour lesquelles la réponse est déjà donnée… 

Peut-être pourrions-nous, pour la saison à venir, en faire l'un de nos objectifs. 

 

En conclusion de ce rapport moral, 

 

Merci à tous les membres du Comité départemental qui ont toujours répondu présents pour m’aider 

dans mes différentes taches de secrétariat et lors des compétitions. 

 

Merci à toi Alain, toutes ces 12 années. A l'instar d'une émission de télé réalité, le couple 

Président/Secrétaire Général s'est formé avec deux "caractères" qui ne se connaissaient pas la veille 

de leur élection. Il a tenu montrant que quand on est motivé par un même objectif complètement 

désintéressé, cela marche. Tu es un président humain et exemplaire, exigeant et rigoureux mais 

jamais despote. Tu as su, faire confiance, partager les informations, déléguer et fédérer ton équipe 

tout en veillant à la "santé" de chacun. 

Tu peux être fier et content car au cours de tes différents mandats la natation dans notre 

département n’a jamais cessé de progresser. 

 

Toutes nos félicitations aussi aux nageurs qui ont porté bien haut les couleurs de notre département. 

 

Au terme de cette Assemblée Générale où je laisserai le secrétariat après 12 ans, une nouvelle 

équipe va œuvrer pour la natation dans notre département. Je lui souhaite bon courage et bon vent 

pour cette nouvelle Olympiade. Espérons que notre département ne devienne pas celui du "haut à 

gauche" dans la nouvelle Ligue Régionale que le travail bâclé de nos politiques a conduit à mettre en 

place probablement trop rapidement. La rupture et les inévitables ajustements qui seront nécessaire 

sont donc là pour un nouveau et beau challenge à réussir. 

 

 

Isabelle GODEFROY 

 
 



CHARGES DE GESTION SUBVENTIONS

CONSEIL DEPARTEMENTAL ALLIER 4100,00
STAGES/DELACEMENTS DEPARTEMENTAUX (Sélections) 19393,21 CNDS (DRFIP) 3000,00
RECEPTION 956,75 CRAN (Ristourne licences 2014-2015) 5136,00
RECOMPENSES 3196,27 ENGAGEMENTS SAISON SPORTIVE 12948,00
FRAIS SECRETARIAT/INFORMATIQUE 972,29 CREDIT MUTUEL 400,00
FFN/CDOS (Affiliation) 114,45 DELEGATION FRANCK ESPOSITO 1138,5
FRAIS DEPLACEMENTS 259,84 COMITE DEPARTEMENTAL ALLIER DE NATATION 460,00
COMPETITION FrancK ESPOSITO 3130,10

SERVICES EXTERIEURS PRODUITS FINANCIERS

INTERÊTS 122,61
SITE INTERNET 82,00 PROVISON(Reprise LIXXBAIL) 203
SERVICES BANCAIRES 22,91

RESULTATS EXERCICE 2015-2016                            PERTE 619,71

TOTAL EXERCICE 28127,82 TOTAL EXERCICE 28157,82

Bilan au 31 Octobre 2016 

ACTIF PASSIF
Part sociale CMMC 7,00
Charges constatées d'avance(ABC Natation) 410,00 RESERVES COMITE DEPARTEMENTAL 18803,74
Produits à recevoir

Ristourne licences CRAN (Saison sportive 2014-2015) 5136,00

Placement livret bleu (CMMC) 12341,76 RESULTATS EXERCICE 2015-2016 -619,71
Compte Crédit Mutuel Massif Central 289,27

TOTAL GENERAL 18184,03 TOTAL GENERAL 18184,03

SOLDE EN BANQUE CMMC 1495,06 SOLDECOMPTABLE 289,27

A VENIR A VENIR
Au Débit Au Débit
    8619958 A,BERGON -16,80

    8619957 NEWSPORTS -552,00

    8619956 SODEXO -30,00

    8619955 SODEXO -552,00

    8619952 G MAQUAIRE -54,99

AU CREDIT AU CREDIT

                                                                            TOTAL 289,27                                                                             TOTAL 289,27

           Signatures des Vérificateurs aux Comptes

Jean Claude SAIGNE                                   Jean Marc SCHMITT

RAPPROCHEMENT BANQUAIRE AU 31/10/2016

CHARGES

COMITE DEPARTEMENTAL ALLIER NATATION

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE - SAISON SPORTIVE 2015-2016

COMPTE DE RESULTATS

PRODUITS





COMITE DEPARTEMENTAL ALLIER NATATION

C.N.D.S. - 2017 3 500,00 DEVELOPPEMENT DES PRATIQUES (Stage/Regroupement Avenirs-Jeunes) 9 000,00 

CONSEIL DEPARTEMENTAL  ALLIER 3 500,00 DEPLACEMENT SELECTIONS DEPARTEMENTALES (Avenirs/Jeunes) 11 000,00 

CRAN (Ristourne licences) 5 136,00 EQUIPEMENT SELECTIONS DEPARTEMENTALES (Avenrs/Jeunes) 1 200,00 

ENGAGEMENTS COMPETITIONS 12 000,00 MISE DISPOSITION ENCADRANTS SELECTIONS 1 000,00 

SPONSORING/MECENAT 400,00 RECOMPENSES 1 500,00 

PRODUIT FINANCIERS 500,00 DEPLACEMENTS-RECEPTION-AG 800,00 

APPORT TRESORERIE 2 065,00 ABONNEMENT FFN/CDOS 300,00 

SITE INTERNET (maintenance) 491,00 

FORMATIONS (recyclage officiels-informatique) 200,00 

SECRETARIAT 800,00 

LOCATION PHOTOCOPIEUR 810,00 

Total Recettes 27 101,00 Total Dépenses 27 101,00 

STOCK MATERIEL :

1 PHOCOPIEURS ( location )

2 ORDINATEURS PORTABLES- 1 ORDINATEUR (POSTE FIXE)

1 MASSICOT

2 IMPRIMANTES

1 MATERIEL SONORISATION

RECETTES DEPENSES

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE ET ELECTIVE

BUDGET PREVISIONNEL 

SAISON SPORTIVE  2016/2017
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COMMISSION  SPORTIVE 
 

Rapport du Président de la Commission 
 

 
Pour la saison 2015-2016, le programme proposé par le comité d’Allier n’a subi que peu de  

modifications. L’adaptation à une population de plus en plus importante sur les compétitions a été, 

malgré une prévision basée sur la saison 2014-2015, difficile à appréhender. La catégorie poussin, ainsi 

que les nageurs de 14 ans et plus ont largement fréquenté ces journées compétitives. Les journées 

consacrées aux tests ENF ont été, elles aussi, largement fréquentées. Les benjamins ont eu, en plus de 

leur circuit départemental, 2 interclubs à des dates et des programmes fixés par la fédération. Les 14 ans 

et plus ont eu, eux aussi, en plus de leur circuit normal, 2 championnats départementaux (en décembre 

et en juin) avec, pour but, la qualification vers les niveaux supérieurs. Enfin, c’est sur la Coupe d’Allier, 

encadrant les championnats départementaux du mois de juin que s’achève, traditionnellement la saison.  

 

Voici le détail du programme sportif 2015-2016 : 

 

Poussins :  

- 3 journées avec tout le programme du natathlon reparti + les 2 nages « fil conducteur » du 

département, le 100 4N et le 50 NL qui servent pour la construction des sélections 

départementale. 

- 1 interclub avec comme programme : équipe mixte de 4 nageurs. 4x50 NL, 4x25 4 nages et 

chaque nageur nage le 100 4 nages et le 50 NL. 

- 1 Trophée du jeune nageur avec le programme de la finale du natathlon (100 p,d,br,nl + 400 nl 

pour les 2
ème

 année, le 50 p,d,br,nl + 200 nl pour les 1
ère

 année), il n’y a pas de système de 

qualification pour cette compétition mais la participation aux 5 épreuves est obligatoire 

- 1 finale de la coupe Franck Esposito (coupe interdépartementale entre les départements de 

l’Auvergne, du Lyonnais, de la Saône et Loire – environ 8 à 10 départements suivant les années) 

programme : équipe de 8 nageurs. 8x50 NL, 4x50 4 nages et chaque nageur nage le 100 4 nages. 

La fréquentation des journées a été tés importante tout au long de la saison. 

La fréquentation du trophée du jeune nageur avec cette version sur la journée le programme du 

natathlon est passé de 50 nageurs l’an dernier à 74 cette année. 

 

Benjamins : 

- Le programme du 1
er

 trimestre amène les nageurs vers le natathlon, les 2
ème

 et 3
ème

 trimestres 

sont orientés vers une natation pour les nageurs qui ne participent pas au natathlon.  

- Fin juin, autour des championnats départementaux, une compétition par équipe permet de 

terminer la saison pour les nageurs non qualifiés aux différentes finales de natathlon ainsi que 

pour ceux qui ne l’ont pas fait. 
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14 ans et + : 

- Le programme suit les prérogatives fédérales et oriente les nageurs vers les niveaux supérieurs. 

Les  championnats départementaux d’été fin juin sont communs avec la coupe d’Allier. 

 

ENF : 

- A chaque compétition départementale il a été possible de déclencher une session de 

Pass’Compétition, à la demande d’au moins un club.  

Stages : 

- Malgré des difficultés pour organiser les stages poussins (1 stage) et benjamins (2 stages), ceux-ci 

ont bien eu lieu. Les critères de sélections ont été appliqués. Les sélections pour les catégories 

poussins et benjamins ont été cohérentes. Ces stages ont été encadrés par différents 

entraineurs et stagiaires des clubs du département. 

 

Coupe Franck Esposito (poussins)  et coupe de France des départements (benjamins) : 

 

- Concernant les sélections départementales, le comité a tenu son cap. La présence de ses nageurs, 

chez les poussins, à la coupe Franck Esposito et chez les benjamins à la coupe de France des 

départements est un de ses axes de travail. Ces compétitions, formatrices, ont vu des résultats 

en accord avec leur niveau sportif pour les 4  équipes poussins, à Vichy. Pour les benjamins, à 

Cassis, la discipline générale de l’équipe a été excellente. La qualité de l’organisation de la 

compétition ainsi que le déplacement sont à mettre en avant. Les résultats ont été mieux que 

prévu chez les filles (16
ème

 sur 20), et bons chez les garçons (12
ème

 sur 20). 

 

 

Le bilan global sportif des équipes d’Allier est correct par rapport au niveau de ces compétitions. 

 

Le détail de tous les résultats de la saison se trouve sur le site du comité d’Allier. 

 

Pour terminer, nous pouvons mettre en avant, comme depuis plusieurs saisons, la bonne organisation 

trouvée sur les compétitions. Tout le monde se sent impliqué dans l’organisation de la pratique 

départementale. 

 

Bonne saison 2016-2017 à tous.  

 

                                                                                                              

 

 

Jérôme Lathène 
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COMMISSION DES STAGES 
 

Rapport de la Présidente de Commission 
 

STAGE BENJAMINS 2016  
 
Du 20 au 21 FEVRIER 2016 à MONTLUCON 
16 filles et 14 garçons se sont inscrits (2 filles étaient malades et ne sont pas venue).  
Cadres : Sylvain HERBIN – Clément ROBERT- Mélanie SZYMANSKI – Kévin HARDY –  
                Vinciane FAUVEAU PAGNIAGA – Jérôme LATHENE  
Transport : rendez-vous à la piscine de St. VICTOR  
Transport pendant le stage : tout à pieds 
Lignes d’eau réservées mises à disposition gratuitement 
Hébergement : ACE HOTEL 
Repas : LES AIRES DE VERITE 
Tous les cadres n’ont pas étayé présents sur les 2 jours et seulement 2 sont restés la nuit. 
Du 14 – 15 et 16 MAI 2016 à MONTLUCON 
12 filles et 12 garçons  
Transport : rendez-vous à la piscine de St. VICTOR  
Transport pendant le stage : tout à pieds 
Lignes d’eau réservées mises à disposition gratuitement 
Hébergement : ACE HOTEL 
Hébergement : LES AIRES DE VERITE 
 
REGROUPEMENT POUSSINS 2016 : 
 
23 et 24 Avril 2016 à DOMPIERRE SUR BESBRE 
15 filles et 15 garçons 
Transport : rendez-vous à la piscine de DOMPIERRE 
Transport pendant le stage : les minibus de MN03 et de ASCSG ont été mis à disposition et un minibus a été loué. 
Cadres : Jérôme LATHENE - Clément ROBERT – Céline QUESSADA VIAL – Alexis REGERAT  

  Laurianne SOHALAT 
Lignes d’eau réservées mises à disposition gratuitement 
Hébergement : MAISON FAMILIALE RURALE 
Restauration : TRAITEUR DE DOMPIERRE avec l’aide des parents des nageurs de DOMPIERRE/BESBRE 

           Rendez-vous à la piscine de DOMPIERRE/BESBRE 
 
MEETING DE CLERMONT-FERRAND 
Les 4 et 5 Juin 2016 
11 filles et 11 garçons 
Cadres : Clément ROBERT – Sylvain HERBIN – Nicholas CHANAL – Vinciane FAUVEAU-PAGNIANA 
Transport : Rendez-vous à la piscine de COUBERTIN 
Transport pendant le stage : tout à pied 
Hébergement : HOTEL KYRIAD 
Restauration : Repas organisés par le Stade Clermontois  
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COUPE FRANCK ESPOSITO 
 
Le 12 Juin 2016 à VICHY 
20 filles et 20 garçons 
Cadres : Clément ROBERT - Céline QUESSADA VIAL – Alexis REGERAT – Laurianne SOHALAT  
               Julien DESTAILLEUR 
Officiel : Jean Marie GODDEFROY a mis en place un jury essentiellement Allier, tâche assez difficile vu qu’il y avait     
                le même jour le Championnat Régional à SAINT VICTOR 
Transport : Rendez-vous à la piscine de BELLERIVE/ALLIER 
Transport pendant le stage : pas de déplacement (tout sur place) 
Restauration : sur place au restaurant l’EAU A LA BOUCHE  
 

COUPE DE FRANCE DES BENJAMINS 
 

CASSIS les 18 et 19 Juin 2016 
11 filles et 11 garçons 
Chef de délégation : Jérôme LATHENE 
Cadres : - Clément ROBERT - Nicholas CHANAL – Vinciane FAUVEAU-PAGNIANA  
Transport : Transport KEOLYS + un transporteur local pour le dimanche matin pour respecter le temps de conduite   
                   du chauffeur. 
Hébergement : HOTEL ST JEAN à LA CIOTAT 
Restauration : Un petit restaurant le vendredi soir et ensuite la brasserie de la piscine qui proposait des repas froids  
                         mais qui nous a préparé un repas chaud pour le samedi soir. 
 
 

Michèle LAPORTE 
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COMMISSION des Maîtres 
 

Rapport de la Présidence de Commission 
 

 
 
 
 

Ci-joint   mon compte-rendu : 
 
Bonjour à tous. 
 
C’est avec plaisir que j’ai accepté la charge de la mise en place et du développement de la nouvelle commission des 
maîtres sur le département qui m’a été confiée par le Comité. 
 
Cette année,  grâce à toute l’équipe du comité départemental, nous avons réussi à planifier une compétition Maître 
qui se déroulera à la Piscine de Gannat  le 11 décembre 2016. 
 
La compétition se déroulera sur la journée avec un programme varié afin que tous les nageurs puissent se faire 
plaisir.  
Bien sûr, les temps réalisés,  seront  validés pour les qualifications des différents championnats Maîtres. 
 
 Nous pensons pouvoir  développer cette commission dans les années à venir avec pour mission, de vous proposer 
plusieurs compétitions de qualité qui permettront  à chacun de valider des  temps pour les rencontres nationales. 
  
Je remercie  toute l’équipe du comité départemental, car leur aide m’a été précieuse, pour développer  cette nouvelle 
commission. 
 
 
 

                                                          
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                   Nom/Prénom rédacteur 
  
 

                            Branger Sébastien 
 



 

 

 

Assemblée Générale Ordinaire 
Samedi 26 Novembre 2016 

Centre Associatif et Culturel 
SAINT VICTOR 

 

  
 

 

COMMISSION DES RECOMPENSES 
 
 
 

Rapport de la Présidente de la Commission 
 

 

Les récompenses pour les compétitions ont fait l’objet de 3 commandes, plus une commande pour la 24 éme 
Coupe Franck ESPOSITO. 
 

Les médailles et coupes ont été acheminées sur les lieux de compétitions soit par l’A.S.C.S.G. Natation soit 
confiées à Isabelle GODEFROY avec les engagements. 
 

En ce qui concerne les récompenses pour les meilleurs nageurs, la commande se fait dés que le compte 
rendu final de la Commission Sportive est établi et Georges BLANCHETETE s’occupe de commander les bons 
cadeaux. 
 

En attendant l’Assemblée Générale et l’élection du nouveau président de la commission des récompenses, 
les médailles pour les compétitions sont commandées pour tout ce premier trimestre de cette nouvelle saison.  
 
 
 

Michèle LAPORTE 
 

                                                      
                                                          
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                    
 



    Assemblée Générale Elective  

       Samedi 26 Novembre 2016 

 

 

COMMISSION COMMUNICATION 

 

 

A moins que…. 

L’année dernière, nous avions prévenu que sans engagement fort des clubs de l’Allier, les 

droits à la retraite des membres du CDAN seraient certainement revus. Heureusement, 

notre appel a été entendu. Aujourd’hui, avec ses 25 prétendants, le CDAN a rempli sa pré-

mission de transfert. Restera aux anciens à transmettre les informations, intentions, 

attentions, obligations qu’il faut poursuivre pour remplir complètement la mission. Au milieu 

du quotidien, de grands challenges communicatifs s’annoncent pour cette nouvelle équipe. 

La gestion, l’organisation de toutes les disciplines dans tous les territoires sera à développer. 

Il y aura aussi la communication avec la nouvelle grande région pour faire valoir nos 

spécificités, nos forces, nos envies, nos besoins. Pour finir, je ne pouvais rester sans parler de 

notre chef de file. Alain Bergon passe la main. C’est lui qui est à l’origine et pour beaucoup 

l’instrument de la communication en Allier. Apprécié, serviable et dévoué, il a vécu la 

natation bourbonnaise avec passion. Lui et son équipe tournent une page écrite de bien 

belle façon. Nous ne pouvons que prendre exemple sur son engagement et tous 

chaleureusement le remercier. 



  

  LISTE DES NAGEUSES/NAGEURS RECOMPENSES PAR LE COMITE 

DEPARTEMENTAL ALLIER NATATION 
AU TITRE DE LA SAISON SPORTIVE 2015-2016 

 

 

 

 

VICHY VAL D’ALLIER NATATION    

 

 

Mathias LOTH : Championnats de France Elite en 50m (Montpellier 29/03 au 03/04/16)  5ème finale B 

aux 50 et 200 brasse 

Championnats de France 16 ans et + (Amiens 27/07 au 31/07/16)  2ème finale A au 200 brasse, 3ème 

finale A au 100 brasse, 4ème finale A au 50 brasse, 3ème finale B du 50 dos. 

 

 

Thomas PIRON : Championnats de France Elite en 50m (Montpellier 29/03 au 03/04/16)  séries sur 

50 et 100 Nage Libre, 100 et 200 dos 

Championnats de France Elite en 25m (Angers 19-22/11/2015)  séries sur 50 et 100 Nage libre, 50 

et 100 dos, 50 papillon et 100 4N. 

Championnats de France 16 ans et + (Amiens 27/07 au 31/07/16)  6ème finale C du 100 et 200 

papillon. 

 

 

Amine BEN GADHA : Championnats de France Elite en 50m (Montpellier 29/03 au 03/04/16)  7ème 

finale C au 100 papillon. 

Championnats de France Elite en 25m (Angers 19-22/11/2015)  séries sur 100 et 200 Nage libre, 50 

dos, 50 100 200 papillon. 

Championnats de France 16 ans et + (Amiens 27/07 au 31/07/16)  séries sur 50 et 100 Nage libre, 

50 et 100 dos. 

 

 

Alexandre PIRON : Championnats de France 16 ans et + (Amiens 27/07 au 31/07/16)  séries sur 100 

Nage libre, 50 et 100 papillon. 

 

 

Flavie FERRANDON : Championnats de France 15 ans et - (Amiens 21/07 au 25/07/16)  séries sur 

50, 100, 200 et 400 Nage libre. 

 

 

Judy WILSON : Championnats de France « Maitres » Nationale 1 en 50m (CANET EN ROUSSILLON 

23/06 au 26/06/2016) : 1ère, championne de France du 200 papillon, 50, 100 et 200 Nage libre. 

 

 

 

 

 



MONTLUÇON NATATION 

 

Camille FRADIER : Championnats de France Elite en 50m (Montpellier 29/03 au 03/04/16)  séries sur 

50, 100 et 200 Nage libre, 100 brasse, 200 4 nages. 

Championnats de France Elite en 25m (Angers 19-22/11/2015)  séries sur 50, 100 et 200 brasse 

Championnats de France 15 ans et - (Amiens 21/07 au 25/07/16)  8ème finale B du 50 brasse séries 

sur 100 et 200 brasse. 

 

 

Nicole DESTAILLEUR-VANDENBULCK : Championnats d’Europe « Maitres » 50 m (LONDRES 25/05 au 

29/05/2016): 1ère, championne d’Europe du 100 papillon, 2ème au 400 nage libre, 3ème du 200 NL 

 

Championnats de France « Maitres » Nationale 1 en 25m (ANGERS 24/03 au 27/03/2016): 1ère, 

championne de France du 200 papillon, championne de France du 100 NL , 2ème au 200 nage libre , 

50, 100 papillon et 50 NL. 

 

Championnats de France « Maitres » Nationale 1 en 50m (CANET EN ROUSSILLON 23/06 au 

26/06/2016) : 1ère, championne de France du 50 et 100 papillon, 50 et 100 NL, 3ème au 50 brasse. 

 

 

 

 

GANNAT OLYMPIQUE NATATION 

 

Quentin THOMASSET : 102ème français à l’issue du Natathlon benjamins (10 épreuves), Quentin finit 

32ème à l’issue de la finale nationale (6 épreuves) qui a eu lieu les 02 et 03/07/2016 à BETHUNES. 


